

n'avaient pas d'armée pour les protéger, ni la vapeur et les données de la science moderne pour faciliter leur marche. Mais ce qui est encore plus admirable, plusieurs de ces hardis voyageurs se sont arrêtés à certains points de leur passage, sont devenus colons, ont fondé des établissements au prix de privations de toutes espèces, et, au risque continuel de leur vie, ont conquis ces contrées à la civilisation.

Lorsque ce continent d'Amérique se fera vieux, l'histoire de ces pionniers du XVIIe siècle se lira avec plus d'intérêt et plus d'étonnement que les légendes des héros de la mythologie ; s'ils ne sont pas des dieux, leurs œuvres du moins sont marquées au cachet divin.